



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

### **PROYECTO DE COMUNICACIÓN**

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, evalúe la posibilidad de brindar una pronta solución al conflicto edilicio de la Biblioteca Popular Lola Mora – Espacio Cultural La Libre, ubicada en barrio Candiotti, de la ciudad de Santa Fe, departamento La Capital.

**Ricardo Olivera**  
**Diputado Provincial**



# CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Mediante el presente proyecto se solicita una pronta solución a la situación que atraviesa la "Biblioteca popular Lola Mora - Espacio Cultural La Libre".

Este espacio es una Asociación Civil sin fines de lucro, un colectivo autogestivo en continuo desarrollo que trabaja desde el año 2019 en Santa Fe, con sede en Chacabuco 1979. Es un lugar abierto horizontal e inclusivo donde se construye el acceso al conocimiento de forma colectiva a partir del arte y la cultura, y gracias a la participación de distintos colectivos que cooperan en la construcción de un proyecto comunitario. Surge con el objetivo de plantear el espacio biblioteca desde un punto de vista social y colectivo.

A su vez, es un territorio de encuentro, inclusión, intercambio, formación y circulación de saberes.

El edificio, donde antiguamente funcionaba la sede del Sindicato de Trabajadores Vitivinícolas de Santa Fe, está conformado en la actualidad por dos salas de lectura, un patio y una sala de teatro en el primer piso.

Se encuentra en una zona céntrica de la ciudad de Santa Fe. Desde el comienzo se busca trascender ese espacio geográfico para nuclear organizaciones y actores culturales que se desempeñan en otros contextos, concientizar y conectar diferentes zonas de la ciudad a partir del conocimiento y del encuentro. La biblioteca y las otras organizaciones forman una red que canaliza proyectos con dificultades para expresarse ante la falta de recursos o medios necesarios. La biblioteca funciona, en ese sentido, como un espacio de contención y apoyo a una parte vulnerada de la población santafesina. El "espacio biblioteca" se concibe en forma amplia: no sólo el espacio de reunión y de intercambio simbólico de saberes, sino una plataforma de promoción artística y cultural horizontal y autogestiva, y una red de construcción colectiva del conocimiento. Los talleres que se



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

ofrecen abarcan diferentes disciplinas y se basan en la horizontalidad en el proceso de aprendizaje y la incorporación de lo lúdico como herramientas pedagógicas. Se busca constituir un lugar donde se compartan y comuniquen saberes colectivos y que, al mismo tiempo, sirva como plataforma de organización y visibilización para proyectos que, a partir del arte y la cultura, intervengan en la comunidad y en la vida de la ciudad.

Las actividades que se realizan se financian con el aporte de socios y de las personas que concurren a los talleres, y a través de eventos culturales y proyectos financiados por distintos organismos. En los últimos años, ha sido base de la espontánea conformación de una red de asociaciones, agrupaciones y artistas, actores culturales independientes que habitan el espacio y participan activamente en su construcción, entre ellos La Casa de la Cultura Indo afroamericana, Nanas Socorristas en Red; Colectivo En Las Flores; ASAIC; APUCAM; Mesa de la marcha del orgullo.

El espacio se ofrece también para reuniones de la Asociación de Bibliotecarias; gremio Amsafe; Bachillerato popular la Vuelta del paraguay entre otras.

En el corriente año, además, es sede de clases de apoyo del EEMPA 1330.

Desde 2019 se realizan ferias de editoriales y de productores locales, festivales independientes, eventos artísticos (exposiciones, recitales, cine, teatro) además de jornadas de formación de todo tipo. Se participó en las noches de los museos y en jornadas de visibilización de distinto tipo.

Con la pandemia de 2020 el espacio y el colectivo se conformaron como referentes en la ciudad para la cultura independiente y autogestiva. Fue sede de distribución de bolsones de comida para artistas, en colaboración con la Provincia y la Municipalidad de Santa Fe.

En el año 2019 la biblioteca Lola Mora comenzó a funcionar en este inmueble ubicado en Chacabuco y Alvear, barrio Candiotti de la ciudad de Santa Fe. A partir del mes de septiembre del corriente, se les



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

impidió el ingreso al inmueble, dejando dentro de éste todas las pertenencias del espacio cultural. Por esto solicitamos la posibilidad de proveer de un espacio para que puedan continuar realizando sus actividades ya que consideramos que Lola Mora Biblioteca - Espacio cultural la Libre es un espacio social y político de suma relevancia en lo que refiere a la cultura.

Por todo lo antes expuesto, solicito a mis pares la aprobación del presente Proyecto de Comunicación.

**Ricardo Olivera**  
**Diputado Provincial**